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ガバナーメッセージ

2019－2020年度
国際ロータリー第2500地区ガバナー

吉　田　潤　司
（釧路ロータリークラブ）

　皆さんこんにちは。これを書いているのは２月の末ですが、今日本というか世界では新型コロ
ナウイルスにより肺炎の流行が止まらず、世の中が暗い状況に陥っています。早く収束して欲し
いと思います。クルーズ船での集団発生の処理問題で喧

けん

々
けん

諤
がく

々
がく

、世界中で日本非難が起きていま
すが、この船の所有国籍は英国で、運営しているのは米国、乗組員や乗船客は約4000人近く、そ
のうち日本人は500人弱で世界中の国々が絡み合っている史上初の出来事かもしれません。日本
政府が人道的観点から日本に接岸許可し何とかしようと思って行動しましたが結局乗客が「早く
下船させろ」とか、関係する国が「船内に留め置き適正な医療行為がなされなかったから蔓延が
広がった。日本は何をしているのだ」と発言しています。私は日本政府の後手後手の対応は問題
かもしれませんがこれだけ複雑に国々が絡み合った状況からみてよくやっているのではないかと
思います。ある日突然4000人近くの病人が何人いるかもわからない、国籍・運営会社もわからな
い船が来て、うまく処理できる国があるのでしょうか？日本の優しさが完全に裏目に出ました。
　何故日本が世界中から非難されているのか全く理解できません。少し不愉快です。
　全く別な観点でRIテーマとは違うかもしれませんが、今回のコロナ騒動で世界は繋がってい
るのだとつくづく思いました。このコロナ騒動で他地区の地区大会が、内容を大幅に変更となり
せっかく準備していたのに中止とか縮小となり、担当地区ガバナーや関係者の皆さまの心中はい
かばかりかと同情申し上げます。
　さて私の年度もあと４ヶ月を切りましたが、まだまだ多くの行事が残っており２月だけでも
女性活躍推進委員会、旭川東北ロータリークラブ創立40周年記念式典、2580地区那覇地区大会、
2790地区千葉地区大会等があり結構忙しかったですが、ロータリーならではの楽しさもあります。
３月以降も30前後の行事があり祝辞を述べたり原稿を書いたりしていますが、楽しんでやってお
ります。その中の一つは多くのロータリアンに友情を確認しあうことです。ロータリーに入って
いなければこのような機会がないと思うと不思議な気がします。２月の「ロータリーの友」ガバ
ナーモニュメントに書きましたが、どうしてロータリアンというだけですぐ親しくなるのか不思
議です。マローニー会長の「ロータリーは世界をつなぐ」というテーマは、お互い親しくなるこ
とで心が安らぐことが世界平和の入り口だということを最近しみじみ思います。世界中がロータ
リアンばかりになったら戦争はもちろん紛争もない平和な世界ができると思います。間もなく松
田ガバナーエレクト主催の地区チーム研修セミナー、会長エレクト研修セミナー（PETS）が始
まります。松田ガバナーエレクトはサンディエゴでのガバナー研修セミナーを受けいよいよ満を
持しての登場です。大変ロータリーの知識も深くまた大変なアイディアマンであり、改革派でも
あり2500地区に新風を吹き込むことは間違いありません。皆さん2500地区も間もなく春が来ます。
新しい年度の準備も着々と始まっています。
　『楽しみましょう、ロータリーを。』
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◆ 特別寄稿 ◆

Don't Put Off Tomorrow If You Could Today!

　
国際ロータリー第2500地区ガバナー

吉　田　潤　司
（釧路ロータリークラブ）

　３月に入りました。上期より多くの行事が目白押しです。３月以降６月末まで大きな行事だけ
でも30件近くありそれも多くは、金曜日から日曜日に開催されるものが多く、手帳も週末はほと
んど埋まっておりました。残り３ヶ月決意を新たにしたところですが、新型コロナウイルス（正
式名称はCOVID－19）の流行で大きな狂いが生じました。
　２月27日北海道知事は、道内小中学校に対し５日間の休校を指示しその翌28日「全国の小中高
に春休み迄休校を指示し国民に不要不急の外出をできるだけ控えるよう」と安倍総理談話があり
ました。それらの影響もあり３月４月のロータリー関係の行事の多くが中止・延期となりました。
残念なのは５，６，７分区IMが中止となったことです。
　ガバナー補佐が主管クラブと協議を重ね準備もほぼ終わっている中での中止は断腸の思いでは
なかったかと思います。私の公式訪問では、公式訪問例会でガバナー補佐にも卓話をしていただ
き、感謝一杯です。そのガバナー補佐の思いを詰めたIMが、新型コロナウイルスという事情で
中止せざるを得なかったことに理解と忸怩たる思いがあります。
　４月中旬までに収束し、多くの行事が開催されることを祈っております。
　さて私は、各クラブに「マイロータリー登録」と「寄付ゼロクラブの解消」をお願いし状況を
月信に掲載すると伝えておりました。「いろいろな事情で登録が遅れているクラブ」や、「うちの
クラブは寄付ちゃんとしますから」と考えているクラブばかりと思いますので、このように月信
に掲載することは私の本意ではありませんが、皆様の前向きな姿勢の喚起を促すためにご批判を
受けることを覚悟で掲載させていただきました。
　私は月信で再三書きましたが、2500地区が34地区の中でどの数値の比較でも下位に沈んでいる
ことを大変残念に思ってます。潜在的な力のある地区です。あと少し頑張れば、かなりの上位に
到達できます。今回のマイロータリー登録はその最たる例です。費用も掛からず、登録すること
も簡単なのに、「使わないから」「役立つとは思えないから」「面倒くさいから」こんな些細な理
由で登録しない会員がいるとしたら大変残念なことです。
　２月号月信７頁で広報・地区IT推進委員会東堂委員長が、「My Rotary登録を」を寄稿してお
ります。ぜひ参考にしていただければ幸いです。
　寄付ゼロクラブ解消は、34地区で連続３年達成されました。これを達成することは、日本のロー
タリーの長年の目標でした。日本のロータリーのためにもすべてのクラブで早急に年次基金寄付
をしていただき寄付ゼロクラブを脱出していただきますようお願いします。

私の好きなことば　「Don't Put Off Tomorrow If You Could Today!
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　今日できることを明日に伸ばすな！」
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My Rotary登録状況 ・ 年次基金寄付状況報告

分
　
区

クラブ
My Rotary登録状況

年 次 基 金
寄付クラブ登録率％ 地区内

順　位

５

網 走 31.37 12 〇
網 走 西 5.77 64 〇
美 幌 6.90 60 〇
北 見 15.25 45 〇
北 見 東 14.55 46 〇
北 見 西 23.81 27 〇
清 里 36.67 9 〇
留 辺 蘂 13.64 48
斜 里 19.44 31

６

足 寄 16.67 41 〇
広 尾 18.18 33 〇
上 士 幌 26.67 20
芽 室 7.14 59
帯 広 37.36 8 〇
帯 広 北 27.27 17 〇
帯 広 西 17.33 39 〇
帯 広 東 12.82 51 〇
帯 広 南 38.89 6 〇
音 更 25.71 22 〇
清 水 10.53 55

７

釧 路 39.39 5 〇
釧 路 東 20.59 29 〇
釧 路 北 27.85 16 〇
釧 路 南 30.00 14 〇
釧 路 西 29.63 15 〇
釧路ベイ 95.00 2 〇
音 別 25.00 23
白 糠 45.45 4

８

厚 岸 25.00 23 〇
別 海 5.88 63 〇
浜 中 25.00 23 〇
中 標 津 9.52 57 〇
根 室 11.11 54 〇
根 室 西 3.70 66 〇
弟 子 屈 22.22 28 〇

分
　
区

クラブ
My Rotary登録状況

年 次 基 金
寄付クラブ登録率％ 地区内

順　位

１

礼 文 13.33 49 〇
利 尻 33.33 11 〇
利 尻 島 16.67 41 〇
天 塩 12.50 52 〇
豊 富 14.29 47 〇
稚 内 6.67 61 〇
稚 内 南 0.00 67

２

美 深 26.92 19
枝 幸 3.85 65
名 寄 17.74 37 〇
中 頓 別 18.75 32 〇
士 別 27.08 18
下 川 20.00 30 〇

３

旭 川 16.67 41
旭 川 東 18.18 33
旭 川 北 34.09 10 〇
旭 川 南 11.76 53
旭 川 西 17.31 40 〇
旭川東北 26.67 20
旭 川 Ｍ 91.30 3 〇
旭川空港 30.77 13 〇
美 瑛 17.86 36 〇
富 良 野 37.50 7 〇
上 川 10.00 56
Ｅクラブ 100.00 1 〇

４

遠 軽 9.52 57 〇
紋 別 6.45 62 〇
紋 別 港 24.24 26 〇
中 湧 別 18.18 33 〇
興 部 13.33 49 〇
雄 武 15.38 44 〇
滝 上 17.65 38 〇

（記録は３月10日時点でMy Rotaryに反映されているものです）
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ローターアクトクラブのRI加盟までの経過

地区研修委員会

小船井　修　一
（パストガバナー：釧路ロータリークラブ）

この資料は、2019年７月１日改定のRI定款、RI細則に、ロータアクトクラブ（RAC）が国際ロー
タリーに加盟した経過について詳述する資料です。

内容は以下の３項目になっています。
　　●2019年規定審議会（COL）でのRAC加盟制定案の議事録
　　●規定審議会結果を受けて、国際ロータリーによるRI正式コメント
　　●2019年10月RI理事会決定でのRACに関わる決定
各会議ごとの概要を枠の冒頭で掲載し、規定審議会議事録をアミ掛部分で説明させていただきます。

　※規定審議会開催２～３か月前

RIは規定審議会開催２～3か月前に「立法案集」を代表議員に送付します。
その立法案集のRACに関しての部分は当初「RACは国際ロータリーに加盟することが出来る」
という文言でした。
加盟することが出来るは加盟するかしないかの「選択」の主体性はRACにあるとの認識です。

2019年規定審議会議事録抜粋　　作成者　小船井修一
制定案　19－72　ローターアクトクラブがRI加盟を求められることを明確にする件
提案者：RI理事会　2019年４月17日
2.010.　RIへの加盟申請
2.010.2.　ローターアクトクラブ
ローターアクトクラブはRIへの加盟申請をすることができる。そのようなクラブは、第2.010.1.項
の要件の対象とはならないものとする。理事会は、加盟手続を決定するものとする。加盟時
に、そのクラブはクラブとしてのすべての権利と責任を負うものとする。

趣旨および効果
　ローターアクトクラブがRIへの加盟を申請できることを明確化することである。RIへの
加盟を申請するか否かは、個々のローターアクトクラブの判断に委ねられる。ローターアク
トクラブが加盟を申請する場合、ローターアクトクラブであると同時にロータリークラブと
なるか、ロータリークラブのみとなるかを選択することができる。

委員長　
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　※規定審議会での修正案動議の提出

しかし、2019年４月シカゴ開催のCOLでは、理事会は突然修正案動議を提出しました。それは、
RACの「選択加盟」から「自動加盟」への変更でした。当初日本の代表議員は選択が可能なら、
日本のRACの多くは加盟しないであろうとの認識でしたので、この修正動議に関して多く
がネガティブな態度でした。この制定案はRI定款変更ですので、３分の２以上の賛成が必
要ですが、理事会の期待も空しく15票差の僅差で否決されました。

2019年規定審議会議事録抜粋　　作成者　小船井修一
修正の動議　RI理事会
制定案19－72　ローターアクトクラブにRI加盟を認める件
提案者：RI理事会（抜粋）

RI定款
第２条　名称および性格
本組織体の名称は国際ロータリーとする。RIは全世界のロータリークラブおよびローター
アクトクラブの連合体である。
第８条　管理
第３節　ローターアクトクラブの管理は、理事会による一般的監督の下、もしくは理事会が
定めるその他の監督の下で行われるものとする。
第11条　会費
各クラブおよびローターアクトクラブは半年ごと、あるいは理事会により定められたほかの
期日に、RI人頭分担金を納付するものとする。
RI細則
2.040.　ローターアクトクラブによる標準定款の採用
標準ローターアクトクラブ定款は、理事会が作成するものとし、理事会が改正することがで
きる。
すべての加盟ローターアクトクラブは、標準ローターアクトクラブ定款を採用するものとする。
18.030.2.　ローターアクトクラブの人頭分担金
各ローターアクトクラブは、その会員のおのおのにつき、理事会により定められた通りに人
頭分担金を支払うものとする。

趣旨および効果（全文）
　本制定案の目的は、ローターアクトクラブのRI加盟を規定し、ロータリーファミリーに
迎え入れようとするものである。RI加盟により、ローターアクトクラブのRIとの所属関係
がより高い位置づけとなる。ローターアクターは引き続きロータリアンと明確に異なる権利、
特権、代表を維持することになるため、多くのローターアクターにとって、本制定案により
個々人の経験が必ずしも変わることはない。より重要なことは、ローターアクトクラブとロー
ターアクターを、プログラム参加者または潜在的会員のグループとしてではなく、RI加盟
クラブとして受け入れることである。
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ラシーン会長による動議説明
　人頭分担金を支払うことになるとは思うが、修正案では理事会が決定をすることになる。
２重会員もこれからも求められる。ロータリーにとってロータリーファミリーが必要である
ことを明確にすることが出来る。リーダーとして役割をしてもらうためにも必要。763のク
ラブが最近設立されている。ローターアクターが25万人の会員を擁し、ロータリーの価値観
を共有し、多くの奉仕活動を実施している。彼らをロータリーのユニークな存在として認識
していただくことも我々の狙いである。ローターアクターがロータリー活動に参加し、ロー
タリーとの距離を縮める事と、彼らの求める価値を提供することも我々の責務であろう。

（質疑に入る）
（反対）　地区の賦課金をアクターが払うことは困難であり、メリットはなく義務だけが増え

ることになる。
（賛成）　理事会メンバーより賛成意見がなされた。女性会員入会と同じインパクトのある制

定案であるので理解いただきたい。
（反対）　2580地区、水野代表議員、ローターアクターは30歳までであり、成長するべき人た

ちをロータリアンとして認めることは時期が来ていない。（時期尚早）
（質問）　5520地区、採択された場合地区ガバナーの責務はどうなるのか
　　　　財団管理委員からのコメント➡補助金、奨学金はローターアクターが含まれている

ので慎重な対応をしたいと思っている。
（賛成）　5495地区、地区内でも重要な存在である。彼らのクラブをサポートしながら追加的

な認証を与え、その重要性を喚起することで若いロータリアンが入会することにな
ろう。

（反対）　3131地区、複雑な案件であり修正案は原案より大幅に複雑になっている。時間をか
けて審議しなければならない。彼らは我々の一部になりたいと熱望しているのだろ
うか？

（質問）　RIはインパクトを考えているのだろうか？分担金を支払うことによって会員減少
があるのではないか？

（質問）　RACは任意に国際ロータリーに入会できるのか？
（質問）　提唱ロータリーとRACの関係は？
（賛成）　原案よりはるかに我々の要望に沿っているので賛成である。
（反対）　3560地区、ローターアクト加盟に反対である。会員増強のための理由では弱い。現状「誇

り」が失われているという事は「ロータリーの根幹を揺るがす」事である。これで
は会員は増加しない。

（質問）　会員の種類を新設するのか？
　　　　➡RIのメンバーであるので会員の種類には入らない。
RI理事からの質問への回答
　　　　※ローターアクトのクラブがメンバーであり、投票権はない。
　　　　※提唱クラブとの関係に全く変化はない。
　　　　※アクトクラブはRI加盟をしなくても現状を維持できる。（翌日自動加盟と修正した）
　　　　※人頭分担金は決定していないので回答できない。

（反対）　台湾、ガバナーの時に10のローターアクトクラブを新設しているが提唱クラブが資
金面でサポートしている。アクターからロータリアンになったのは10％である。そ
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れよりもEクラブで彼らを吸収している。
（質問）　ローターアクターは本当に加盟したいのだろうか？
討議終了の動議に対する投票➡359対128で討議は終了した。

ラシーン会長
ローターアクターは本当に入会したいと考えている。ロータリーの一部として活動したいと
の要望がある。
アクターは二級市民から一級市民になりたいのである。様々な国を訪問した中で彼らには受
け入れる準備がなされている。全員に支持をいただきたい。

（投票結果）327対186で否決された

（３分の２は342票なので、15票差での否決であった）

　※規定審議会翌日の否決案件の再審議

RACの加盟制定案は理事会が提出した20件以上の制定案の中で最重要案件でしたので、否
決されたことに諦めることなく、翌日「無謀？」にも再審議をする事を要請し、それも電子
投票ではなく、カード方式による「目分量」での採択方法で再審議を強行し、前日夜の激し
い「根回し」により、逆転採択に結びつけたことはCOLの運営面では最大の「事件」であっ
たと認識しています。

2019年規定審議会議事録抜粋　　作成者　小船井修一
審議会翌日開会冒頭の再審議動議　2019年４月19日
※19－72　ローターアクトクラブにRI加盟を認める件
４月18日　本会議開始直後に再審議の動議があった。カード方式で再審議が採択された。

ラシーン会長
国際ロータリーのパートナーとして認証する事を再審議していただきたい。
我々はアクトメンバーに国際ロータリーのパートナーにアクトがなるというメッセージを伝
える事が狙いなのである。ローターアクトが重要なポイントはロータリーにとって彼らのパ
ワーと情熱が必要なのだから。
また、ローターアクトクラブの運営の革新のために、トーストマスターズインターナショナ
ルと提携をすることも決定している。

（注記）既にハンブルグ国際大会でトーストマスターズインターナショナルの会長が講演す
ることがアナウンスされている。
昨日、アクターから何とか通過して欲しいと訴えられている。
人頭分担金は理事会が決定するが、徴収するかしないかについてアンケートを確認している
がアクターの願いを実現したいと考えている。
将来的に何等かの人頭分担金を徴収するかもしれない。もう一度、ローターアクトクラブの
願いを叶えていただきたい。
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（反対）　2580地区水野、日本のローターアクトクラブメンバーとこの制定案に関して一切話
し合っていない。単に会員数を増加することと人頭分担金にも問題がある。「機が
熟していない」と考える。

（賛成）　ローターアクトクラブを定款に加え、従来プログラムだけの存在から採択される事
によって充実した活動を支援できる体制がより強くなると信じる。

（反対）　制定案に反対しているわけではない。不明確な部分が多すぎる。提唱ロータリーク
ラブとの関係や、会計処理等を明確にしなければならない。

（質問）　RACは地区補助金、GG（グローバル補助金）は受けるのか
　　　　➡TRF（ロータリー財団）管理委委員からの回答は今のところなにも変わらない

（質問）　ローターアクトは自動的に加盟するのか？
　　　　事務総長➡自動的に国際ロータリーに入会する。

（質問）　大学のRACはどうなるのか？
　　　　まだ、検討していない。

（注　その後2019年７月理事会はRAC検討委員会に対し年齢制限の廃止と大学RACと社会人
RACの分離を審議検討することを承認した。しかし同年10月理事会では報告されていない。
2020年１月理事会以降で決定されると推察する）

（投票結果）381対134で採択された。

　※2019年10月RI理事会決定

ローターアクト地位向上タスクフォースによる推奨事項を検討し、以下に同意しました。
◦提唱クラブなしのローターアクトクラブ結成を可能にする。
◦ローターアクトクラブを提唱クラブとするローターアクトクラブの結成を可能にする。
◦ローターアクトの年齢上限を解除する（ただし若い成人のプログラムとして維持する）。
◦すべての地区委員会にローターアクターを加えることをロータリー地区に強く奨励する。
◦ローターアクターの人頭分担金の額を設定するためは引き続き検討する。
◦2021年7月1日付で新しいローターアクトクラブの加盟金50米ドルを廃止する（ローターア

クト人頭分担金が設定された場合）。
◦RI委員会のアドバイザーとしてローターアクターを任命するよう今後のRI会長に奨励する。
◦ロータリーとローターアクトのクラブ管理とコミュニケーションをより容易にする携帯ア

プリの開発を模索する。
◦ローターアクトに関して以下の目標を設定する：
◦2022年までに、報告されたローターアクターの数を100パーセント増やす
◦2022年までに、報告されたローターアクターのうち、ロータリークラブに入会する人の数

を20％増やす
◦2029年までに、報告されたローターアクターの数を100万人に増やす
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インターアクトクラブの
　　奉仕の精神と国際理解・交流

インターアクト委員会

石　平　洋　二
（旭川ロータリークラブ）

委員長

　インターアクトの目的は、奉仕と国際理解に貢献する世界的友好精神の中で相共に活動する機

会を青年男女に提供することにある。

インターアクトの目標は次のとおりである。

　１　建設的な指導力を養成し、自己の完成を計る。

　２　他人に対する思いやりと、他人の力になる心構えを奨励し、これを実践すること。

　３　家庭と家族の重要性に対する認識を涵養すること。

　４　個人の価値を認める考え方に立脚して、他人の権利を尊重する観念を養うこと。

　５　個人的成功のためにも、地域社会の改善のためにも、さらには団体としての業績を上げる

ためにも、各人が責任を負うことがその基本であることを強調する。

　６　自己能力の開発、時間管理、個人の財務管理を含む生活時脳を養成すること。

　７　すべての有能な職業は社会に奉仕する機会であるとして、その品位と価値を認識すること。

　８　地域社会、国家および世界の問題についての知識と理解を深める機会を提供する。

　９　国際理解と全人類に対する善意を増進するために、個人として、団体として、進むべき道

を切り進む。

　上記目標を踏まえて 国際ロータリー第2500地区インターアクト委員会の事業としましては

１　2020年３月25日から28日まで３泊４日で台湾短期研修を予定しております。

２　2020年５月22日、23日 国際ロータリー第2500地区インターアクト地区大会を旭川で予定し

ております。

追伸

インターアクトクラブ高校生の健康が第一ですので、コロナウイルス感染の拡大により台湾短期

研修は中止決定しました。
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ローターアクトクラブの現状と
　　　　　　　　今後の変更点

ローターアクト委員会

中　島　慎　也
（帯広北ロータリークラブ）

委員長　

　2019－2020年度の地区ローターアクト委員長を仰せつかり、今年度もあと４か月余りとなりました。
委員長として１年目であった前年度はまず地区の現状と問題点の把握から始め、今期は将来における
ローターアクトの奉仕活動の充実と会員増強をアクト会員と委員会メンバーで考えていく１年間という位
置付けにしております。
　現在2500地区のローターアクトは全10クラブで活動しており、地区内のローターアクト会員数は期首
の時点では84名からのスタートとなりました。各アクトクラブにおきましても若者の人口減の影響なの
か、年々会員数が減少してきております。会員減により徐々に運営が厳しくなりつつあるクラブもあり
ます。しかしながら多くのクラブは限られたメンバー数でも大きな情熱をもって、日々例会運営の工夫
をしながら精力的な活動をしております。現在は各アクトクラブの会員増強の努力と各提唱クラブのご
支援を頂きまして、２月時点においての会員数は97名となっております。会員数が100名を超えることを
委員会として一つの目標としておりますので、今後も地域社会におけるローターアクトの有意義な活動
を積極的にＰＲして会員増強に繋げていきたいと考えております。
　今回の私の任期中にＲＩの規定審議会と理事会においてローターアクトの立場が大きく変わっていく
変更がなされました。これにより今後ローターアクトクラブの在り方が変わっていく事が予測されます。
　以下が今後ポイントになっていく変更点と考えられます

①年齢上限の撤廃（2019年10月　ＲＩ理事会）→これは2020年１月のＲＩ理事会において更に下記の
様な決定がされております

「19年10月のローターアクトの年齢制限に関する決定をさらに明確にし、ローターアクターからの意見
とアンケート調査のデータに対応するため、クラブが会員とスポンサークラブ（該当する場合）から
同意を得ていること（クラブ細則に伴い）を条件に、ローターアクトクラブは年齢の上限を定めるこ
とができる一方で、これを義務化しないことに同意しました。」

　これはアクトクラブ毎にアクト会員と提唱ロータリークラブに同意を得て、尚且つ各アクトクラブの
細則に明記することによって、年齢上限を設ける事が可能になったという事だそうです。ただし、年
齢上限も設けるのは各アクトクラブの義務ではありません。

②人頭分担金（2020年１月　ＲＩ理事会）
「2022年７月１日より開始されるローターアクトの年間人頭分担金（大学を基盤とするローターアクト
は５ドル、地域社会を基盤とするローターアクトは８ドル）を設定しました。また、2022年７月１日より、
新しいローターアクトクラブが支払う50ドルの認定料を廃止することに同意しました。」
※2500地区のローターアクトクラブは全て地域社会を基盤としております。

③ＲＩ加盟クラブとなる（2019年　規定審議会）

　以上３点が大きなポイントになる変更点、決定事項ですが、その他にも、ローターアクトに関わるい
くつかの事項が追加及び変更がなされております。
　これらはローターアクト会員としての更なる責任と自覚を促す決定と認識しておりますが、この大きな
変化に対応するためにもローターアクト会員、提唱クラブ様、そして他地区とも情報交換をさせて頂き
ながら対応していきたいと思っております。
　将来的な2500地区のローターアクト活動としては、今後インターアクトクラブとの共同事業などによ
る関りがより必要になってくるのではと自分自身は考えております。これにより双方の奉仕活動の活発
化、ＲＣも含めた会員増強に繋がっていくと考えますし、米山奨学生、交換留学生との交流も青少年
奉仕部門の中での国際奉仕の分野でのプロジェクトの一つになっていくと考えております。
　最後にロータリアンの皆様方のローターアクト活動に対します、日頃からのご理解とご協力に深く感
謝申し上げ、今後も変わらずのご支援を賜りますようにお願い申し上げます。
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新たな歩みへ

旭川東北ロータリークラブ

岩田谷　　　隆40周年記念実行委員長

　私ども旭川東北ロータリークラブは、1980年２月14日旭川東ロータリークラブをスポンサーと
して創立しました。以来、この度、40周年を迎えることになり、令和２年２月８日㈯、西川将人
旭川市長、阿部敏旭川大学高校学校長、吉田潤司ガバナー、東堂明パストガバナー、松田秀郎ガ
バナーエレクト、久木佐知子ガバナーノミニーデジグネート、親クラブ旭川東ロータリークラブ
鈴木敏治会長はじめ、第３分区内各クラブより130名程のご出席を頂き開催する事が出来ました。
地区内・分区内の関係各位に心より厚く御礼申し上げます。
　私どものクラブは、創立年度より「旭川大学高等学校インターアクトクラブ」を設立し、新世
代の為に青少年の健全な育成活動を中心としたクラブ方針を打ち出しました。この方針こそ私達
のクラブの原点であり、今日まで脈々と引き継がれております。また、男子における中学校野球
大会、女子の小中学校バレーボール大会は実に35回を迎えようとしています。また、この度の40
周年にあたり、新たに旭川大学高校に対し奨学金の設立を致しました。まさに新たな出発であり
ます。財団に関しましては、今後も全会員年100ドル寄付クラブを継続して参りますが、地区活
動に関して、若い会員さんにはクラブを飛び出し地区内活動に参加し、ロータリークラブに対し
増々理解を深めて頂き新たな旭川東北ロータリークラブ作りに貢献してもらいたいと考えています。
　この度のもう一つの記念事業として、今アイヌ文化に対して脚光が浴びておりますが、令和元
年９月22日㈯神居古潭旧駅舎に「カムイと共に生きる上川アイヌ」動画モニターの設置を致しま
した。四季を通じて、大変風光明媚な所でございます。ぜひ旭川市にお越しの節には、車で30分
程ですので、私どもが設置したモニターに映る動画と素晴らしい景色を見て頂きたくお願い申し
上げます。
　旭川東北ロータリークラブは今後50周年に向けて、竹内会長の言葉通り、「私ども会員は、今
後もロータリーの奉仕の精神を忘れることなく、地域に根ざした活動を継続していきたいと思い
ます。地区内・分区内のロータリアンのなお一層のご指導・ご鞭撻をお願い致します。」
　どうか私ども会員に対し特段のご指導の程よろしくお願い申し上げご報告と致します。

竹内会長挨拶 吉田ガバナー挨拶
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�.   ���� 学��の��を���で��
2020 年 4 月採用の新規米山奨学生の面接選

考が 2 月 2日までに、全国 34 地区の各選考委

員会によって行われました。 

指定校からの申込者 1,420 人のうち、学部・

修士・博士課程奨学金と地区奨励奨学金、クラ

ブ支援奨学金を合わせた 601 人が合格内定者と

して選出されました（今後、他の奨学金合格等

による辞退・繰上げによって人数の変動あ

り）。このほか、渡日前採用型の海外応募者対

象奨学金が 15 人（15 地区）、台湾および韓国

の米山学友会が候補者（博士号をもつ上級研究

員）を推薦する海外学友会推薦奨学金 1 人（韓

国）の合格内定者が報告されています。 

これらの内定者は 2月 19 日の選考・学務委

員会での協議を経て、常務理事会、理事会で書

面協議を行い、合格者として承認。合格通知は

大学宛てに発送済みです。2020 学年度の奨学

生数は、この新規合格者と昨年度からの継続奨

学生を合わせた 889 人（3 月 12 日現在）となり

ます。

�. 終了式・オリエンテーションの開催状況

新型コロナウイルスの感染拡大は、イベント

自粛や学校の休校など、社会に深刻な影響を与

えています。ロータリー地区においても例外で

はなく、例年 2～3月に各地区で開催される米

山奨学生の終了式も今年は中止や縮小を余儀な

くされた地区が多くありました。 

現在、当会では、終了式およびオリエンテー

ションの開催状況について、各地区にアンケー

トを実施中です。3月 11 日現在、34 地区中 27

地区から回答をいただいており、終了式につい

て「中止した」という地区は 17 地区、「予定通

り開催した」と回答した 10 地区も、「規模を縮

小して実施」、「懇親会は行

わず授与式のみ」など、感

染予防に最大限配慮した対

策が取られました。 

4 月上旬から 5 月にかけ

て各地区で開催されるオリ

エンテーションについて

は、新規奨学生への重要事

項の説明の場であることか

ら、現時点では「予定の日

程通り開催する」と回答し

た地区が多いものの、「今後

の状況により延期・中止の

可能性あり」とする地区も

あり、まだ流動的な状況です。集合型オリエン

テーションの中止を決定し、「地区委員が手分

けして電話で説明」、「奨学会のパワーポイント

資料の解説動画をつくり、奨学生には視聴後に

感想文を提出してもらう」などで対応する地区

もあります。 

過去に経験したことのない困難な状況の中で

新学年度がスタートしますが、米山奨学生たち

が「ロータリーと出合って本当に良かった」と

言ってくれるよう、当会としましても、各地区

と連携して万全を期す所存です。何とぞご協力

のほど、よろしくお願いいたします。 
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�. 寄付⾦速報 ― 新型ウイルスの影響で大幅減 ―
2 月までの寄付金は前年同期と比べて 3.0％

減（普通寄付金:2.2％減、特別寄付金:3.4％

減）、約 3,400 万円の減少となりました。昨年

に比べて稼働日が 1日多かったにもかかわら

ず、前年単月比では 1,900 万円のマイナスとな

りました。新型コロナウイルスの影響により 3

月末まで例会を休会とするクラブも多く、人や

物の動きが制限され、日本経済のみならず世界

的な経済不況が懸念されます。今後さらに米山

奨学会への寄付金に影響が出ることは避けられ

ないと思われますが、1 日も早く事態が収束す

ることを願って止みません。 

�. マレーシア学友会総会 ― 米山の友情を確認―
マレーシア米山

学友会の総会が 2

月 16 日、クアラル

ンプールで開催さ

れました。前年に

続き首都で開催さ

れた今回の総会に

は、初参加も含

め、マレーシア全

土から学友・家族など 27 人が参加。日本から

もロータリアン 2 人がゲストとして出席しまし

た。 

学友会会長の黄麗容さん（2001-04／横浜泉

ＲＣ）は「学友会を設立して、成長の機会をい

ただきました。継続は力。“大変だからやめよ

う”という選択肢はありません。学友会は続け

る価値のある活動で

す」と力強く挨拶。ま

た、副会長のン・ケア

ン・エンさん（1998-

2000／室蘭東ＲＣ）も

「もし米山奨学金をい

ただいていなかった

ら、今日の成功はあり

ませんでした。おかげ

で良い環境で研究ができました。いつも感謝を

しています。感謝の気持ちを学友会活動につな

げたい」と、会員に語りかけました。 

当日は、新型コロナウイルスへの懸念から欠

席する会員もいましたが、遠くペナンからも学

友が集まり、米山学友の友情と、ロータリーの

絆を確かめ合う機会となりました。

�.  タイ学友会総会 ― 新役員が決定 ―
タイ米山学友会の総会が 2 月 22 日、バンコ

ク市内ホテルで開催され、学友 17 人、ロータ

リアンや海外からのゲスト 6 人、学友の家族を

合わせ、総勢 29 人が参加しました。 

総会では、年間の活動が報告されたほか新役

員が紹介され、3

月からの新会長に

はワシン・テイシ

ャシャイニランさ

ん（2011-12／東

京清瀬ＲＣ）が就

任。また、副会長

にはインタラチッ

ト・ヌンヌットさ

ん（2006-07／横浜鶴見北ＲＣ）、ほか 4人の理

事が決定しました。 

新会長に就任したワシンさんは、「今、一番

心配なのは新型コロナウイルスのこと」とし、

「日本のロータリアンやご家族の健康を願って

います。東京オリンピッ

ク、皆さまのお仕事と生活

にも影響が出ていると思い

ますが、皆さまならこの困

難を必ず乗り越えることが

できると信じています。ま

た来年、私たちの総会にも

ぜひ来て下さい」と、コメ

ントを寄せてくれました。 
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2020年4月号
発⾏：Region 1 & 2 & 3
ロータリーコーディネーター
ロータリー公共イメージコーディネーター

COVID-19の拡散防止に協力するロータリー

本文昨年12月初旬に中国の武漢で発生したCOVID-19の拡散防止が大きな話題になって来ました。RIは2月27日付け
で、政府によって会合の自粛要請または禁止令が出ている場合、あるいは地区リーダーが妥当であるとみなす場合は、6
月末まで地区大会、地区の研修協議会、行事の自粛やオンラインでの開催など、各地区で柔軟に対応することを認める
と連絡をしてきます。

3月8日～11日の間、RI本部（エバンストン）で2020年地域リーダー研修セミナーが予定されていて、私も参加を予定して
いました。2月27日には、研修担当の責任者は、「ロータリーは、エバンストン本部でのセミナーに出席される方の健康と安
全を最優先しております。セミナーでは、ウイルス拡散防止のためのCDCの勧告に従い、追加の安全対策を取ります。」と
いうコメントと共に、研修セミナーの開催を連絡して来ました。29日になると、「飛行機での旅行と大人数での会合を回避
することで、ウイルス接触の可能性を減らし、皆さまと職員へのリスクを軽減できると考えております。難しい決定ではありま
したが、当方では皆さまの健康と安全を最優先しております。」として研修セミナーの中止を連絡して来ました。

拙文に目を通されている方の中にも苦渋の選択を迫られていらっしゃる方がおられると思います。勇気を持って、行事
の中止や延期を決断し、ロータリーの見識を世の中の人達に示すこともロータリーの公共イメージの向上に繋がるのでは
ないかと思う次第です。私達は世界を変える行動人です。

第1地域ロータリー公共イメージコーディネーター補佐 井原 實（さいたま新都心RC)

Region 1 & 2 & 3

会員増強の秘訣

これまで、私が全国各地でお話ししてきた「会員増強のhow-to」の講演では、いくつかの会員増強の方法をお示しして
きました。それを要約すれば、以下の５点です。

１ 例会の工夫・・・現会員が例会を楽しく感じられなければ、新会員を誘ってくる訳がありません。また、新会員でも「ロー
タリーは楽しい」と感じて自分の知人を誘ってくるためには、やはり例会が充実していなければなりません。これは、すべて
会長、幹事の責任です。これまでのやり方にとらわれず、自分たちの方法で例会を盛り上げてください。

過去に私の行った現会員向けのアンケートでは、これまで新会員をクラブに紹介したことのある会員の比率はなんと約
40％という低水準であることが判明しております。反対に６割の会員は会員増強に無関心か、誘うべき友人を持たないか
のいずれかです。現会員全員に新会員の勧誘を依頼しても空振りは必至です。友人・知人の多そうな明るくて元気な若
手会員に絞って、真剣にクラブの将来を話し合うことが必要です。

２ 若手を中心とした毎月開催の「会員増強会議」・・・これは、若手中心という点と毎月会議を開催するという点がポイント
です。ロータリーの新会員ターゲット層は若手が握っています。彼らに自由に増強を任せましょう。また、毎月開催すること
によって、その重要性が強調されます。若手会員に対し、「会長は増強を本気で考えている。」というメッセージを発信し、
若手会員に増強を意識させることが大切です。

３ 勧誘のツール・・・私は３つの資料を会員の皆さんに携行していただきました。①クラブの略歴書（A4版１枚に要約）、
②入会申込書、③「ロータリーとは？」の解説文書（雑誌『ロータリーの友』の左から6ページの部分）の３点です。これらを
常に携行し、入会の可能性のある方に遭遇したら、即、入会を説得する資料として有効でした。

４ メークアップの奨励・・・会員に他のクラブを知る重要性を説きましょう。私はメークをする際、メークをしたことのない若
手会員にも声を掛け、「メーク・ツアー」と称して自地区内はもとより、国内の他地区や海外へのクラブにもメークに出かけ
ました。これまで、台湾やサイパンのクラブなどにも行きました。この経験は、若手がクラブの異同を知り、本気で自クラブ
の運営を考える好機になるものと確信しています。

５ 「ロータリー説明会（夕食会）」の開催・・・新会員候補者を一同に集め、会員達と一緒に夕食を囲みながらロータリーの
説明をする会を実施しました。この場合の要諦は、説明をする人の人選です。ロータリー経験豊富な人、反対に入会間も
ない人、いろいろな人が想定されますが、共通して大切なのが、ロータリーが心底好きな人、ロータリーを楽しんでいる人
に話をさせることです。孔子が『論語』にて言うには（「知好楽」のススメ）、『子曰く、これを知る者は、これを好む者に如か
ず。これを好む者は、これを楽しむ者に如かず』（訳：「これを知っているだけの者は、これを愛好する者におよばない。こ
れを愛好する者は、これを真に楽しむ者にはおよばない」です。

最後に、新会員勧誘の際に絶対言ってはいけない一言をお教えします。それは、「自分はいま○○クラブの会員増強
担当なんだ。うちのクラブは会員が少なくて困っている。貴方が入ってくれれば増強○人が達成できるんだ。なんとか協力
してくれないか？」です。これではダメです。自分の保身のために入ってくれ、という論法ではその人は説得できません。
やはり、その人にとっていかに有益なクラブ・ライフであるかを説かなければならないのです。例えば、「貴方のこれからの
人生においてロータリーは大いに価値があるものです。」と。あとは、自身が体験したロータリー・モーメントを具体例をもっ
て話すこと。最近では、コトよりもモノが大切である、といいますが、体験談をストーリー仕立てで話す、ということが人の心
を打つためには有効なようです。

第1地域ロータリーコーディネーター補佐 田中 久夫（高崎RC)
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こちらをクリックすると、デジタル化

資料の中で、おすすめの書籍資料リス

トをご覧いただけます。

Click！ 

 
 

文 庫 通 信 [381] 

ロータリー文庫通信381号 2020年2月 文庫デジタル化資料より 

 

現在ロータリー文庫は電子図書館を目指し、資料のデジタル化を推進しています。これまで著作権、個

人情報等の関係で「公開」を控えていましたが、資料の収集、保管だけでなく、会員の皆様の一層の便宜

を図るため、また、ご期待に沿うべく、7 月 1 日よりＩＤ、パスワードを設定し、資料を公開することに

決定しました。今回は2014年以来、精力的にデジタル化してきた資料の一部をご紹介いたします。 

 

書 名 著者／所属クラブ 発行年 頁 ※ 

ロータリー理解推進月間に因んで 

 （例会スピーチ） 

増田房二／京都山科RC 

 D.265 PDG 
2000 7P ※ 

回首原点-ロータリーの心を尋ねて(その７) 佐古亮尊／大村北RC 

 Ｄ.2740 PDG 
2011 224P ※ 

新ロータリーを語ろう 久野 薫／神戸東RC 

 Ｄ.2680 PDG 
2015 132P ※ 

夢を語り、現在（いま）を刷新 

（ガバナー月信ロータリーコラム総集編） 

刀根荘兵衛／敦賀RC 

 Ｄ.2650 PDG 
2017 67P ※ 

ロータリーの心をたずねて 富田英壽／甘木RC 

 Ｄ.2700 PDG 
2017 104P ※ 

ロータリーの職業奉仕の歩みと今後への提案 黒田正宏／八戸南 RC 

D.2830 PDG 元ＲＩ理事 
2017 71P ※ 

・上記 ※印はデジタル化されている資料です。 

                                                                                                                                                                        

＊資料の検索は文庫ホームページから http://www.rotary-bunko.gr.jp 
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●第３分区
〔美瑛ロータリークラブ〕

松
まつ

　田
だ

　和
かず

　文
ふみ

●調理業

●1962年5月15日生

●2020年2月17日入会

●第３分区
〔美瑛ロータリークラブ〕

岡
おか

　田
だ

　茂
しげ

　義
よし

●調理業

●1970年6月20日生

●2020年2月17日入会

●第３分区
〔美瑛ロータリークラブ〕

菅
すが

　原
わら

　秀
ひで

　之
ゆき

●燃料販売

●1970年9月2日生

●2020年2月17日入会

●第３分区
〔旭川西ロータリークラブ〕

本
ほん

　間
ま

　公
きみ

　浩
ひろ

●自動車部品販売

●1971年7月15日生

●2020年2月18日入会

新入会員の紹介

●第３分区
〔旭川西ロータリークラブ〕

荒
あら

　田
た

　祐
ゆう

　一
いち

●ファーストフード

●1973年9月24日生

●2020年2月25日入会

●第５分区
〔網走ロータリークラブ〕

藤
ふじ

　本
もと

　みどり
●飲食業

●1965年10月18日生

●2020年2月25日入会

分区 寄付の種類 氏　　名 クラブ名 寄付月日
2 PHF 相

あい

　山
やま

　佳
よし

　則
のり

士別 １月

2 PHF 江
え

　畑
ばた

　健
たけ

　之
し

士別 １月

2 PHF 福
ふく

　島
しま

　和
かず

　秀
ひで

士別 １月

2 PHF 井
い

　口
ぐち

　裕
ゆう

　史
じ

士別 １月

2 PHF 菊
きく

　地
ち

　昭
あき

　道
みち

士別 １月

2 PHF 菊
きく

　地
ち

　　　仁
ひとし

士別 １月

2 PHF 前
まえ

　田
だ

　孝
たか

　幸
ゆき

士別 １月

2 PHF 水
みず

　田
た

　孝
たか

　志
し

士別 １月

2 PHF 奈
な

　良
ら

　雄
ゆう

　二
じ

士別 １月

2 PHF 日
にっ

　塔
とう

　剛
たけ

　敏
とし

士別 １月

2 PHF 大
おお

　橋
はし

　直
なお

　幸
ゆき

士別 １月

ロータリー財団寄付者

分区 寄付の種類 氏　　名 クラブ名 寄付月日
2 PHF 大

おお

　江
え

　智
とも

　宣
のり

士別 １月

2 PHF 田
た

　中
なか

　道
みち

　也
や

士別 １月

2 PHF 谷
たに

　村
むら

　一
かず

　文
ふみ

士別 １月

2 PHF 山
やま

　下
した

　卓
たく

　己
み

士別 １月

2 PHF 山
やま

　崎
ざき

　貴
たか

　弘
ひろ

士別 １月

2 PHF 但
ただ

　木
き

　行
ゆき

　久
ひさ

士別 １月

3 MPHF+1 山
やま

　北
きた

　正
まさ

　美
み

旭川西 １月30日

3 ポリオ 湯
ゆ

　浅
あさ

　秀
ひで

　昭
あき

Ｅクラブ ２月20日

6 MPHF+1 川
かわ

　上
かみ

　義
よし

　史
ふみ

帯広 ２月29日

6 MPHF+1 藤
ふじ

　森
もり

　裕
ひろ

　康
やす

帯広 ２月29日

6 PHF 髙
たか

　橋
はし

　常
つね

　夫
お

帯広 １月29日

物　　故　　会　　員

 ■第１分区　稚内ロータリークラブ

森
もり

　　　良
よし

　照
てる

製　網

1987年11月　入会
1990年　出席委員長
1991年　副幹事
1992年　幹事
1992年　ポールハリスフェロー
1995年　ロータリー財団委員長
1996年　会報委員長
1998年　プログラム委員長
2000年　職業奉仕委員長
2005年　副会長
2012年　マルチプルポールハリスフェロー＋１

2020年2月28日逝去
（86歳）
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分区 クラブ名
例
会
数

出席率
（％）

会員数
2019年 当月 増減 女性会員7/1

5

網 走 3 84.0 51 51 0 8

網 走 西 3 77.8 50 52 2 0

美 幌 4 86.3 58 58 0 4

北 見 4 85.4 57 59 2 4

北 見 東 3 86.0 56 55 － 1 2

北 見 西 2 85.8 65 63 － 2 0

清 里 2 83.3 29 30 1 0

留 辺 蘂 3 58.0 24 23 － 1 1

斜 里 3 70.0 37 36 － 1 4

計 79.6 427 427 0 23

6

足 寄 3 72.0 30 31 1 1

広 尾 2 86.4 22 22 0 0

上 士 幌 3 61.9 15 15 0 0

芽 室 3 59.6 22 28 6 1

帯 広 4 68.5 89 91 2 6

帯 広 北 5 65.2 63 59 － 4 2

帯 広 西 3 85.3 74 75 1 3

帯 広 東 3 80.3 38 39 1 2

帯 広 南 3 68.0 72 72 0 8

音 更 3 70.5 38 35 － 3 3

清 水 4 62.7 18 19 1 2

計 70.9 481 486 5 28

7

釧 路 4 80.1 95 99 4 1

釧 路 東 2 61.0 33 34 1 0

釧 路 北 3 72.0 77 79 2 3

釧 路 南 3 65.0 29 30 1 5

釧 路 西 2 69.0 28 27 － 1 1

釧路ベイ 3 90.0 20 20 0 0

音 別 3 69.0 16 16 0 0

白 糠 3 81.8 10 11 1 0

計 73.5 308 316 8 10

8

厚 岸 3 76.5 16 17 1 0

別 海 3 68.6 17 17 0 0

浜 中 3 80.5 12 12 0 0

中 標 津 3 73.3 21 21 0 1

根 室 2 84.2 38 38 0 0

根 室 西 2 73.4 50 54 4 0

弟 子 屈 3 56.6 18 18 0 1

計 73.3 172 177 5 2

総　　　計 74.9 2,254 2,303 49 98

分区 クラブ名
例
会
数

出席率
（％）

会員数
２０１９年 当月 増減 女性会員7/1

1

礼 文 3 78.0 14 15 1 0

利 尻 2 78.0 18 18 0 0

利 尻 島 3 63.9 12 12 0 1

天 塩 2 77.3 8 11 3 2

豊 富 3 93.6 20 21 1 1

稚 内 4 56.4 46 45 － 1 2

稚 内 南 3 93.0 36 37 1 2

計 77.2 154 159 5 8

2

美 深 3 88.5 25 26 1 0

枝 幸 4 76.2 23 26 3 0

名 寄 3 73.6 59 62 3 2

中 頓 別 4 79.4 16 16 0 0

士 別 3 88.9 48 48 0 1

下 川 3 66.7 4 5 1 0

計 78.9 175 183 8 3

3

旭 川 4 68.0 69 73 4 0

旭 川 東 4 ※ 34 33 － 1 0

旭 川 北 3 75.0 41 44 3 1

旭 川 南 3 85.3 33 34 1 0

旭 川 西 3 72.7 45 52 7 5

旭川東北 4 ※ 15 15 0 2

旭川モーニング 3 ※ 25 23 － 2 4

旭川空港 3 73.9 12 13 1 3

美 瑛 3 ※ 25 28 3 0

富 良 野 3 ※ 46 48 2 3

上 川 3 63.3 10 10 0 0

2500REクラブ 3 88.9 22 20 － 2 1

計 75.3 377 393 16 19

4

遠 軽 4 69.9 42 42 0 3

紋 別 4 53.9 31 31 0 0

紋 別 港 3 79.3 33 33 0 0

中 湧 別 2 95.5 10 11 1 0

興 部 3 58.0 16 15 － 1 0

雄 武 4 60.0 11 13 2 0

滝 上 3 76.5 17 17 0 2

計 70.4 160 162 2 5

第2500地区
全67クラブ

19年7/1会員数 当月末会員数 増減 平均出席率

2,254人 2,303人 49人
74.9％

女性会員数 98人 98人 0人

※印　メーキャップの規約改定により提出のないクラブです

RI2500地区 2020年２月末報告例会出席率及び会員数推移



■ガバナー事務所
〒085-0016　北海道釧路市錦町５丁目３
三ツ輪ビル２Ｆ
TEL 0154-61-0018  FAX 0154-61-0017
E-mail:rid2500-kushiro@orion.ocn.ne.jp

■GOVERNOR OFFICE
MITSUWA BLDG.2F  5-3,Nishiki-cho,Kushiro-shi,
Hokkaido,085-0016, Japan
TEL +81-154-61-0018　FAX+81-154-61-0017
E-mail:rid2500-kushiro@orion.ocn.ne.jp

http://rid2500.jp

春の湿原の合唱団 エゾアカガエル

国際ロータリー第 2500 地区

吉 田  潤 司
２０１９▶２０２０　ガバナー
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